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1959 год. Первый поток первого курса в «шестерке»

Полвека пронеслось стрелою...Полвека пронеслось стрелою...

Прошло ровно 50 лет с того момента, когда мы – молодые, жаждущие применить полученные в институте знания – разле-
телись во все края тогда еще великого и могучего Советского Союза. В выпускном «Пульсе» напечатали карту страны с 
фотографиями наших выпускников – от Камчатки и Сахалина до Калининграда.

Десять лет мы обустраивались, набирались жизненного опыта, женились и выходили замуж, рожали детей, разводились, 
но главное – становились теми, кого готовили в стенах Первого ЛМИ – врачами. И вот, спустя 10 лет – первая встреча доктор-
ов в любимой и незабываемой «семерке». Собралось более двухсот человек. Рассказали о выбранных специальностях, 
похвастались трудовыми достижениями и первыми наградами, информировали о защищенных диссертациях. Расставаясь, 
договорились встречаться каждые 10 лет. 

И очередные теплые встречи состоялись в 1984, 1994 и 2004 годах, но с каждым разом приходило все меньше наших 
докторов. И на последней встрече по случаю сорокалетия окончания института все решили, что нужно встречаться каждые 
5 лет, так как время неумолимо отбирает у нас силы. Но вскоре у многих сокурсников победило желание видеть знакомые и 
почти родные медицинские физиономии чаще. И мы стали собираться в «семерке» и в «столовке» ежегодно. Таких частых и 
веселых праздников не было ни у одного другого курса.

Мы, конечно, все еще остаемся молодыми в душе, но большие собрания проводить становится все труднее. И мы приду-
мали другую форму встреч – собираемся в театрах и на концертах, отмечаем вместе праздники и дни рождения. Вместе 
ходили на променад-концерт в Юсуповский дворец и слушали орган в Мальтийской капелле. Для нас Саулюс Сондецкис 
дирижировал в Гербовом зале Эрмитажа, а Мария Сафарьянц играла во дворце канцлера Безбородко. Наш однокурсник 
Витя Юшманов пел для нас в Соборе Петра и Павла и в Малом зале Филармонии. А на последнем его концерте в Академиче-
ской капелле половину слушателей составили однокурсники, причем многие пришли со своими близкими. 

В последние 5 лет у нас даже родилось несколько новых традиций. Это ежегодные веселые встречи на Масленицу, 
когда Надя Калинина, Ира Руденко, Валя Шепилов и Вера Трофимова угощают всех своими шикарными блинами. Это 
поездки к однокурсникам на дачу, когда целого дня не хватает, чтобы наговориться вволю, и некоторым гостям приходит-
ся оставаться ночевать. И, наконец, ежегодные проводы уходящего года в Большом зале Филармонии. Собираются 
человек 60–80–100 однокурсников, их детей и внуков, друзей и подруг. И без грусти вспоминают события года минувшего – 
с легкой музыкой семьи Штраусов и с твердой уверенностью в том, что доживем до следующего года. 

На встрече 2004 года мы показали 60 портретов из выпускного альбома – фотографии тех, кого оставшиеся уже никогда 
не смогут обнять. Горько говорить об этом, но за последние 10 лет мы потеряли еще 60 однокурсников. Ушли из жизни 
прекрасные специалисты, любящие мамы-папы и бабушки-дедушки, наши дорогие друзья. И в этот раз в «семерке» мы 
помолчим несколько минут и снова посмотрим на молодые, прекрасные лица, которые навсегда останутся в нашей памяти. 

Когда мы были молодыми, мы много мечтали. Не все наши надежды оправдались, не все заветные мечты сбылись. С 
возрастом пришли болезни, накопилась усталость. Но желание видеться с друзьями нашей студенческой молодости не 
пропадает. Так что вправду говорят, что наш курс – уникальный. А это значит, что впереди у нас – еще очень много радостных 
встреч!

Галка Чайка,
группа 607

Я рад, что мы сегодня вместе, 
что я вас вижу, наконец – 
собравшихся по долгу чести, 
по зову пламенных сердец! 

Что современные реалии 
остановить нас не смогли, 
событья нас не испугали, 
и мы на встречу все пришли! 

У всех свои пути-дороги,
дела и помыслы свои, 
и правят судьбами не боги,
но правим с вами вместе мы! 

Мы жили честно – не ловчили, 
не пробивали стены лбом, 
служили так, как нас учили, 
пахали так, что пыль – столбом! 

Служили весело, с задором, 
всегда на совесть, не за страх. 
Стояли каменным упором 
на самых трудных рубежах!

Заткнули многих мы за пояс, 
был иногда коротким взлет, 
ведь справедливость – это поезд, 
который вечно отстает! 

Все в меру скромны, в меру горды,
и как бы ни был мир жесток, 
нет, никогда не терлись мордой
мы о начальственный сапог! 

Прошли сквозь бури и сквозь грозы, 
на удивление толпы –  
Нас иногда встречали розы, 
но чаще все-таки шипы! 

Полсотни лет уж пролетело – 
нам все равно не до покоя, 
хоть многих с нами нет, увы,
не выпадаем мы из строя! 

У нас, друзья, такая участь,
такая жизненная нить – 
всю жизнь бороться за живучесть 
и дружбу ЛМИ хранить! 

Мы этой дружбой дорожили, 
студенчества храня завет, 
мы беззаветно ей служили – 
ведь выше дружбы чувства нет! 

У нас одно есть пожеланье 
на все грядущие года – 
В каком бы ни были мы звании, 
но в дружбе надо быть всегда! 

Простите, если я что-либо 
не смог припомнить и учесть, 
Огромное ВАМ ВСЕМ спасибо,
за то, что ВЫ сегодня есть! 

Слова народные, 
записал Эдуард Лавриненко, 

группа 623

С П Е Ц И А Л Ь Н Ы Й  Н О М Е Р :  Ю Б И Л Е Й  В Ы П У С К А  1 Л М И  1 9 6 4  Г О Д А

Встречи как традицияВыпускникам
1-го ЛМИ 1964 года

2009 год. Встреча в «семерке» через 45 лет
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1974 год. Через десять лет собралось около 200 человек

Странички из дневника
Подготовку нашего юбилейного 

«Пульса» мы с Галкой начали еще в 2013 го- 
ду. Но на все наши горячечные обра- 
щения народ реагировал крайне вяло, 
а если говорить точнее, то и совсем не 
реагировал. В апреле, получив грозное 
«последнее китайское предупрежде- 
ние» от редактора «Пульса» Маши 
Зориной, я вновь распространил наше 
телефонно-электронное воззвание к 
однокурсникам. И – о, чудо! – материалы 
посыпались как из рога изобилия. Но 
первой прислала два файла Женя 
Лукина. Это были пронзительные 

странички из ее дневника, который она никогда и никому не 
показывала. И вдруг захотела раскрыть душу друзьям их с 
Витей молодости. Здесь приведены «медицинские» 
странички из очень светлой и в то же время бесконечно 
трагической повести. Другие разделы дневника я обяза-
тельно постараюсь напечатать отдельной брошюрой.

Николай Чайка
Два месяца на целине

…В институте после окончания пятого курса положена 
летняя месячная врачебная практика. Был вариант отрабо-
тать июль участковым терапевтом или поехать на 2 месяца 
(июль и август) на целину, где второй месяц работы оплачи-
вался по обычному тарифу. 

Продолжение следует…
Евгения Лукина,

группа 613

Моя комната

С благодарностью, любовью и признательно-
стью вспоминаю о моих подругах, с кем судьба свела 
меня на шесть лет в комнате 165 общежития № 2 на 
Петроградской набережной. Нас было семь человек: 
Таисия Ивановна Малышева (наша «мама Тая»), 
Женечка (Беляева) Лоскутова, Леночка Осипова, 
Галочка Путилина, Зинуля (Григорьева) Румянцева, 
Женечка (Ляпер) Лукина и я. Две Женечки вскоре 
вышли замуж и покинули нашу обитель. Комендант 
все время пыталась добавить нам новичков, но мама 
Тая крепко держала оборону – и выстояла.  

Продолжение следует…
Люся (Быстрова) Соловьева,

группа 610

Декан на всю жизнь
Нельзя не вспомнить памятный 1958 год, 

когда мы были зачислены в институт, 
познакомились с нашим деканом Иваном 
Степановичем Любенко. Для меня он 
остался деканом на всю жизнь. 

Случилось так, что в ноябре мы 
простояли на Кировском проспекте под 
холодным осенним дождем несколько 
часов, встречая руководителя Польши. 
В итоге я заработал классическую пневмо-
нию, и наступил тяжелейший период 
болезни. 

Продолжение следует… 
Эдуард Лавриненко,

группа 623

Доброе слово
об Алексее Ивановиче

В день нашей юбилейной 
встречи через 50 лет после 
окончания 1ЛМИ мы, конечно, 
вспомним добрым словом 
наших наставников и учителей, 
заслуженных профессоров и 
простых преподавателей, а 
также двух деканов – Ивана 
Степановича Любенко и Ольгу 
Ивановну Елецкую. Но прежде 
всего мы еще раз скажем спаси-
бо нашему достаточно строго-
му, но одновременно очень 
любимому ректору института –  
Алексею Ивановичу Иванову. 

                                               Продолжение следует…
Николай Чайка,

группа 607

О кафедре биохимии
Прошло 50 лет после окончания отработок, зачетов, 

экзаменов, волнений с распределением. Все определились, 
стали специалистами в своей области, вырастили детей. За это 
время очень многое стерлось из памяти, хотя правильнее было 
бы сказать, что каждый помнит свое, сокровенное. Хочу 
поделиться  теплыми воспоминаниями о нашем преподавателе, 
доценте  кафедры биохимии  Евгении Константиновне Четвери-
ковой. Я появилась в нашем институте только на третьем курсе 
и сразу пошла в СНО на кафедру биохимии. Руководителем этой 
студенческой организации и была Евгения Константиновна. 

Меня как преподавателя  кафедры технологии микробио-
логического синтеза Технологического института имени Ленсо-
вета  до сих пор удивляет ее профессиональное владение 
лекционным курсом. Когда случались незапланированные 

замены лектора, она спокойно заходила в аудиторию и читала  любую лекцию без 
какой-либо специальной подготовки. Она не была именитым ученым, но увлекала 
студентов идти в науку. Наверно, поэтому я и не стала врачом. 

Спасибо нашим учителям! 
Валентина Шмелева,

группа 601

Т Ы  В С П О М Н И ,  Т О В А Р И Щ . . .

Я вспомнил все былое…
Далекий 1964 год. Закончился самый прекрасный этап 

моей жизни – годы учебы в любимом 1ЛМИ. И я вспоминаю 
по годам… 1958. Я мечтал стать врачом. Мои родня по 
линии отца были врачами, кроме самого отца, он был 
геологом. В тот год отец был членом приемной комиссии 
ЛИСИ, а я уже два года ходил на курсы подготовки на 
архитектурный факультет. Мои рисунки были отличными, 
поступление гарантировано. Но в мае пошел на день 
открытых дверей в 1ЛМИ и решил – стану врачом. Мне 
было уже 19 лет. В случае провала однозначно грозила 
армия. А это 3-4 года из жизни! 

Продолжение следует…
Гера Андреев,

группа 601

Самый любимый город
У нас была очень мобильная женская половина группы. Каждый выходной мы 

выезжали куда-нибудь за город, каждый раз в новое место. Старались посмотреть 
все самые красивые окрестности Ленинграда. Ежегодно 2 мая мы выезжали в 
Репино. Ходили на лыжах за городом. По четвергам вместе ходили на абонементные 
концерты в Капеллу, часто ходили в театры, любили бегать на каток, который был за 
Ботаническим садом. И много, очень много ходили по городу.

На всю жизнь это – самый любимый город.
Вера Манжигеева,

группа 623

1963 год. Вера Мясоедова на целине со студентами ЛИАП

Женя Лукина.
1980-е годы

Алексей Иванович 
Иванов – ректор

1ЛМИ в годы нашей 
учебы (1958–1964)

Подруга на всю жизнь
Памяти Анечки Пинхасик – 

моей дорогой, единственной 
подруги за всю мою жизнь, 
которая открыла мне радость 
общения со сверстниками. Когда 
Анечки не стало, плакали со мной 
не только мои дети, но и внуки.

Мы познакомились 30 августа 
1958 года. Для меня, очень замкну-
того ребенка, проведшего 3 года в 
подвале во время оккупации в 
Псковской области и не имевшего 
ни одной подруги за школьные 
годы, общавшуюся только с 

братом и книгами, было полное потрясение, что такая 
красивая, добрая, веселая, с огромными синими 
глазами девочка заговорила со мной. Вскоре на курсе 
нас стали звать Пинхасики. Мы почти не расставались. 

Анечка была предана не только в дружбе, но и в 
профессии. Она много лет была заведующей отделе-
нием физиотерапии в 38-й поликлинике Ленинграда. 
После переезда в Америку она продолжала работать 
по специальности до последних месяцев жизни. 
У Ани остались дочь, зять и трое внуков. 

Наша дружба продолжалась 55 лет. Память об 
Анечке всегда со мной.

Рая Синдаловская-Новофастовская,
группа 640

1961 год. Группа 401

1962 год. Раечка 
Синдаловская

1960 год. Общежитие № 2, комната 165

Иван Степанович 
Любенко – наш 

декан в 1958–1960 гг.

Полковник 
медслужбы

Эдуард Лавриненко

1960 год. На демонстрации с Иваном Степановичем

1960 год. Доцент 
Е.К. Четверикова

Я родилась в Первом ЛМИ
Как хорошо, что мы собрались на юбилей: 50 лет окончания нашего любимо-

го 1ЛМИ. Поздравляю всех однокурсников с этим событием, желаю крепкого 
здоровья и долгих лет жизни! 

Я – коренная ленинградка. Родилась в нашем городе, в апреле 1937 года в 
акушерско-гинекологической клинике родного 1ЛМИ. Видимо, уже тогда было 
предначертано Богом, что буду учиться здесь и стану врачом. Дом, где мы жили, 
обслуживался врачами 31-й поликлиники, которая также расположена на терри-
тории института. Во время войны, в том числе всю блокаду, наша семья жила на 
Петроградской стороне, недалеко от Первого ЛМИ. В самые трудные блокадные 
дни в январе-феврале 1942 года меня с тяжелой цингой положили в детскую 
больницу им. Филатова – она также была базой нашего института. 

Продолжение следует…
Людмила Борисова,

группа 609
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Первая врачебная
После 4 курса была врачебная 

практика. Направление – Кировск 
Мурманской области, где добывают 
апатиты и обогащают руду. Именно 
там воспевал Хибины незабвенный 
Визбор (На плато Расвумчорр не 
приходит весна, / На плато Расвум-
чорр все снега да снега…). Именно 
там много горнолыжных трасс, 
маршрутов для туристов и альпини-
стов. 

Продолжение следует…
                                         Володя Матвеев,
                                               группа 605

Ох, уж это начало!

В Ленинград я приехал на велосипеде. С Урала. Перевел-
ся на второй курс 1ЛМИ. «Ура, – думал я, – теперь буду учить-
ся в столице – Мариинка, а я классику с детства люблю, 
Эрмитаж, Русский…». 

Но вышла заминка – общежитие мне не дали. И стипен-
дия, оказывается, тоже вместе с документами не переводит-
ся – заслужи, брат, ее в этом институте! А как ее заслужить, 
когда жить тебе негде и есть нечего? Сначала приютили 
меня земляки – студенты-художники из «Мухи» – училища 
художественного. В их общаге на Фонтанке ночевал. Но 
денег на еду и у них не было… 

Продолжение следует… 
Юрий Зверев,

группа 201

О сестринской и врачебной практике
Сестринскую практику после третьего курса я проходил в больнице 

25 Октября. Она располагалась на набережной реки Фонтанки в помпезном 
здании с большими колоннами. Насколько я помню, туда свозили почти всех 
алкоголиков из Ленинграда, и еще было большое гинекологическое отделение, 
где, по-моему, в основном делали аборты. Оба эти отделения были как конвейер. 
Ежедневно поступало множество пациентов, многие выписывались. 

Продолжение следует…
Коля Петровичев,

группа 637

Дорогие читатели! Полные тексты статей вы можете найти на сайте нашего Университета (раздел Пресс-центр – Статьи), а также в сборнике «Далеких дней 
воспоминанья», подготовленном специально для юбилея выпуска 1964 года!

1960 год. Второкурсники из общежития № 2
на Петровской набережной

К А К  В С Е  Э Т О  Б Ы Л О …
Первая комната

в общежитии
Первое знакомство с однокурсниками у меня 

состоялось в совхозе «Федоровский», где мы работа-
ли одну неделю в августе 1958 года, сразу же после 
зачисления в институт. Там я встретил будущих 
коллег –  Эдика Лавриненко, Валеру Богданова, Жару 
Москвина, Игоря Сикорского, Борю Ермаченко, Леню 
Шварцмана и других.

Из совхоза я приехал прямо в общежитие. Но 
когда поднялся на 4-й этаж в свою комнату, то 
обнаружил, что все белье и подушка исчезли с моей 
кровати. Пришлось обратиться к кастелянше, но она 
проблему повторной выдачи мне постельных 
принадлежностей без начальства решить не могла. 
Эту ночь я проспал на голом матрасе.

Утром я отправился к коменданту второго 
общежития Галине Ивановне. Несмотря на ее 
суровый нрав, все вопросы были сразу же решены. 
Мне выдали чистое белье и подушку, и я стал полно-
правным обитателем нашего огромного общежития 
на Петроградской набережной, 44, где когда-то жил 
Александр Блок. Наша комната представляла из себя 
«настоящий интернационал» – грузин Роберт 
Рижинашвили, абхазец Набри Микеладзе, кореец 
Герман Дей, еврей Аркаша Гоз, белорус Фрол Коблик 
и трое русских – Толя Новиков, Саша Евстигнеев и я.  
Вместе мы готовили ужины на огромной кухне в 
конце коридора, учились стирать в огромных 
деревянных корытах подвальной прачечной. Вместе 
готовились к зачетам и экзаменам, бегали в баню за 
Гренадерским мостом на улице Братства. И «кидали 
на морского», кому идти в булочную на улице Скоро-
ходова или в гастроном на Кировском, 26/28. Позже 
состав комнаты менялся, мы перемещались в другие 
комнаты. Но своих первых друзей по общежитию я 
буду помнить всегда.

 Борис Устюжанинов,
группа 624

Случай в клинике
К сожалению, нынешняя обстановка в стране (я живу в 

Украине) и дома (здесь произошли горькие события) не 
располагает к описанию многочисленных приколов из 
студенческой жизни... Как говорится, не до смеха. Но об 
одном трагикомическом случае на кафедре кожных болез-
ней я все-таки расскажу.

Идут занятия в группе 436. Ассистент – Евсей Евсее-
вич Кисин, незаурядная личность. Тема занятия – 
сифилис. «Я покажу вам больного с первичным проявле-
нием этой болезни – твердым шанкром. Все должны 
ощупать это образование, почувствовать каменистую 
плотность, и вы никогда не перепутаете его с опухолями 
другой этиологии!» – напутствовал он нас.

В аудиторию ввели больного – огромного верзилу с 
бандитской физиономией. Мы с любопытством окружили 
его. Е.Е. Кисин велел мужику обнажить локализацию 
сифилитической опухоли. Тот быстро среагировал, сняв 
штаны. Нам, студентам, поощрительно улыбаясь, препода-
ватель предложил смелее приступить к осмотру. И тут всех 
моих одногруппников как ветром сдуло! Я с ужасом 
обнаружила, что осталась наедине со страшилой и его 
препаратом по стойке смирно. Ассистент делал вид, что не 
замечает упорхнувших ребят и с улыбкой подбадривал 
меня: «Ну-ну, смелее, смелее...». Я была послушной студент-
кой... Да-а-а-а... Твердый шанкр не зря получил такое 
название!

И вдруг больной подал голос: «Меня в первый раз потро-
гала женщина!». 

Пациент был смущен. Я была в шоке и долго мыла руки. 
Группа веселилась...

Маша Чикаренко,
группа 636

О пользе чтения
Судьбе было угодно, чтобы в конце 1961 года мне 

попалась в иностранном медицинском журнале статья о 
реанимации, но не о той реанимации, которая была тогда 
общепринятой. И вот что из этого чтения получилось...

Летом 1962 года часть нашей 407-й группы проходила 
врачебную практику в Светлогорской больнице. В родиль-
ное отделение поступила «старая первородящая» женщи-
на.  Роды завершились, однако родившийся ребенок не 
проявлял никаких признаков жизни, несмотря на все 
героические усилия акушерок и докторов.

Дальнейшее развитие событий я могу восстановить 
только со слов своих сокурсников, так как сам в это 
время находился в каком-то сомнамбулическом состоя-
нии, хотя произвел вполне осмысленные действия. 
Позже Толя Евтюхин (пусть земля ему будет пухом) 
рассказывал мне, что вдруг я подошел к новорожденно-
му, раскрыл свою пасть и вдохнул мои литры (а жизнен-
ная емкость легких у меня была на литр больше, чем у 
Чайки – то есть около 6 литров!) в крошечные миллили-
тры его нерасправившихся легких. Ребенок раздулся, 
почти как футбольный мяч, затем начал громко кашлять 
и, к удивлению заведующей родильным отделением и 
всех остальных присутствующих, ожил! Через несколь-
ко дней счастливая мама была выписана домой вместе с 
абсолютно здоровым новорожденным!

Как говорили древние, «чтение есть азбука всех 
прочих наук», включая акушерство...

Семен Таск,
группа 607

О, море, море...
В июне 1963 года у парней 1ЛМИ после 5 курса была флотская практика. 
Воспоминание в воспоминании. И всплыли в памяти перипетии матрос-

ской практики после окончания мною 1 курса Военно-медицинской академии. 
Тогда нас направили на тральщики в Таллин (город изучил вволю). На один траль-
щик нас попало несколько человек. Запомнилась вкусная и сытная, но быстро 
надоевшая еда; первая качка, которая разделила нас на две группы – тех, кто 
просил вторую порцию, включая меня, и тех, кто удалял за борт уже съеденное. 
Испытывал радость сидеть в вороньем гнезде и смотреть вокруг – волны, бараш-
ки на них, чайки, горизонт, стальная мощь кораблей (лицо стало 
воспаленно-обветренным). 

Казалась бессмысленной, на первый взгляд (теперь-то я понимаю важность 
этого с психологической точки зрения!), необходимость занимать матросов 
псевдоделами. Поэтому, мы, практиканты, единодушно, хотя и каждый 
по-своему, использовали маленькие хитрости уклонения от этого занудства.

Продолжение следует…
Володя Матвеев,

группа 605

1959 год. До случая в клинике еще далеко

1962 год. Устюжанинов и Чайки в Мурманской областной больнице

Четверокурсники на практике в Сегеже

1963 год. Пятикурсники на Северном флоте

2004 год. Через 40 лет собралось около 200 человек

1960 год. Комната Бори Устюжанинова
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Ж И З Н Ь  П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я

Вот и дожили – долгих 50 лет позади. Многие из нас отдали все свои силы, 
отпущенные нам матушкой-природой (кому больше, кому – меньше, увы…), 
укрепляя и развивая советско-российское здравоохранение на огромном 
пространстве России и прилегающих республик. А сейчас большинство наших 
товарищей являются заслуженными пенсионерами, и только значительно 
меньшая часть на традиционный вопрос при встрече «Еще работаешь?» с гордо-
стью отвечают положительно. Ну, и обязательно следует особо отличить тех 
наших выпускников, которые смело ринулись поднимать здравоохранение 
дальнего зарубежья.

Сейчас в этой маленькой заметке настало время коснуться весьма интерес-
ной проблемы курсовой жизни. По прошествии стольких лет приходится 
признать, что все эти годы мы находились под колпаком таинственной организа-
ции «Чайка и К». И сразу возникает вопрос «А на кого они работают?» – ведь эта 
фирма создала филиалы по всему миру. Выявлены резиденты во многих странах: 
в Германии – Сеня Таск и Ира (Кибякова) Флах, в Израиле – Инна (Гельфер) Малки-
на и Гарик Малкис, в США – Рая Синдаловская и Леня Шварцман. Конечно, ряды 
наших «лазутчиков» значительно шире, но всю агентуру сдавать просто нельзя.

Уже к первой встрече в 1974 году эта компания успела докопаться до 
мельчайших подробностей нашей личной жизни. Предали гласности такие 
сведения, которые могли узнать только компетентные организации. Кто какую 
специальность выбрал, кто где работает и т.д. Была озвучена информация о 
количестве бракосочетаний и новопроизведенных детей. Не забыли подсчитать 
защищенные диссертации – тогда еще только кандидатские.

В последующие годы деятельность данной группы однокурсников совер-
шенствовалась, расширились формы наблюдения. К сорокалетнему юбилею 
провели мониторинг в семейном плане, докопались до внукообразования, затем 
осветили вопросы служебного роста и докторских диссертаций (совершенно 
секретные материалы). Не забыли сосчитать всех профессоров (12) и заслужен-

ных врачей республики (трое). Ну, прямо как на нудистском пляже – нет секретов 
от этих спецов!!! Сколько секретной информации было напечатано в первом в 
истории 1ЛМИ специальном выпуске «Пульса», объем которого составил 
28 страниц! В конечном счете, все материалы, разложенные по полочкам, были 
представлены в галкиной брошюре «Сорок лет спустя…», которую Олег Гусев 
отправил даже в Америку Рахмилю Гребню!

Интересно проанализировать методы воздействия на доверчивые умы 
сокурсников. В первые годы доминировали телефонные зондирования и 
рассылка писем, а также использование специальных анкет. С развитием техни-
ки стали использовать «эсэмэски», электронную почту и даже скайп. Приходить-
ся признать, что сам доктор Ч. и его боевая подруга обладают способностью 
воздействовать на психику людей, убеждая их формировать групповые выходы 
в театры и концертные залы города, где создаются идеальные условия для подго-
товки фотографий, компрометирующих наших однокурсников. Чаще всего для 
этих целей использовались залы старинных дворцов Санкт-Петербурга и Смоль-
ный собор, все три сцены Мариинки, Большой и Малый залы Филармонии, 
Капелла и «Октябрьский». Сколько же сотен или даже тысяч фотодокументов 
скопилось в сейфах этого деятеля? Особенно настораживают ежегодные 
предновогодние концерты в Филармонии, где просто проводится какой-то 
эксперимент. С этой целью формировались группы порядка 40–50 человек, а в 
антрактах проводились конфетно-коньячные подпитки с фотофиксацией момен-
тов выкрикивания однокурсниками приветствий, поздравлений и пожеланий. 
Естественно, что восприятие венской музыки во втором отделении концерта 
было значительно более обостренным, о чем самые главные энтузиасты с 
радостью рассказывали за кулисами дирижеру и оркестрантам.

 Хотелось бы, наконец, получить достоверную информацию о результатах 
этой работы и узнать, куда уходят эти сведения. 

Используются и проникающие рейды малых «десантных» групп на дачные 
участки Ленинградской области. С помощью коньяка неизвестной фирмы была 
произведена высадка на территорию известного травматолога Г. Малкиса. 
Выяснили, как он смог поднять на мировой уровень травматологию Израиля, 
используя новейшие достижения 51-й поликлиники. В Зеленогорске изучили 
состав местной фауны, подкармливаемой Борей Устюжаниновым. В Денисово 
проверили особенности конструкции бани и прочих хозяйственных построек, 
сооруженных Рафом Рижинашвили без единого гвоздя. На нынешнее лето запла-
нировали визиты в Лемболово и в Рощино. Только опасаются проникать на 
вверенную мне территорию, ведь мой прошлый комсомольско-профсоюзный 
опыт поможет сразу разоблачить суть деятельности этих энтузиастов.

В последние месяцы все чаще используется коварная тактика индивидуаль-
ных встреч, когда отдельные однокурсники остаются беззащитными перед 
лицом хитрых разведчиков. Те, кто получают электронные письма, уже могли 
любоваться конфиденциальными портретами многих наших друзей в нефор-
мальной обстановке. В мощный объектив фотоаппарата попали Саша Панюшкин 
и Валя Андреев, Витя Вересов и Боря Ермаченко, Алла Гужва и Люда Коннова, 
Леня и Энна Рачинские, Жанна Софронова и Олег Гусев. Используя дюжи- 
ну пирожков (кто финансирует?) и форму непринужденной беседы, доктор 
Ч. проник даже в апартаменты к Володе Ефремову и познал всю его творческую 
кухню по написанию обобщающего многолетнего психиатрического опыта.

Однокурсники, будьте бдительны – фотографируйтесь красивыми и 
трезвыми!

Геннадий Соловьев,
группа 631

На кого они работают?

Из глубины веков до нас
Из древних книг пришел рассказ,
Как крысолов игрой на дудке
Средневековый город спас.
Красивый город за стеной
Под оком стражи крепостной,
Ворота скреплены железом
И ров, заполненный водой.
В средине города народ
На площади. Невпроворот
От множества народа,
Особенно когда стоит 
Хорошая погода.
Дома у площади базарной
Под красной черепицей,
По переулкам куры бродят,
Летают в небе птицы,

А во дворах и по садам
Задорный смех, веселый гам
И крики ребятишек
Адольфов и Франтишек,
Маргарит, Колет и Роз,
Играющих в пятнашки,
Гоняющих гусей и коз.
…..................................... 
По улицам монашки
К собору медленно бредут,
В рядах снует торговый люд
На площади базарной
У каланчи пожарной.
На башне ратуши часы,
И герб - доспехи и весы...
И люд приезжий знает,
Что город процветает:

Ремесла и торговля
(Ведь на гербе не зря весы)
Охота, рыбы ловля.
С купцов прибывших взят налог,
И на складах лежит все впрок.
Но в город вдруг пришла беда,
Когда не ждали (как всегда) –
Явились полчища вдруг крыс,
И страх над городом навис.
Погибли все запасы:
Зерно, мука, сыры и сало,
А также все колбасы.
И об утрате пожалев
Могущества былого,
Решил тогда народный сход,
Чтобы вернуть былой доход,
Не пожалев средств на расход,

Нанять чтоб крысолова.
На площади в воскресный день
Об этом объявили,
Гонцы ходили по дворам 
И в барабаны били.
Явился в город крысолов
Весь в черном, древний с виду –
Такой насмешки не снесет
И не простит обиду. 
Ходил он мрачно по дворам
Высматривал все здесь и там,
А в день воскресный поутру,
На дудочке играя,
И развлекая детвору,
Увел крыс серых стаю. 
Извел он в городе всех крыс
Согласно договору,

На городе должок повис,
Уж рассчитаться впору.
Скупой и хитрый магистрат
Решил не делать этих трат,
Не произвел расплату
В назначенную дату.
И рассердившись, крысолов,
Не получив оплату,
Из Гамельна детей увел,
В глушь леса. И утрата
Легла на город словно тень 
От черной тучи в ясный день.
Играл на дудке крысолов,
И стайки ребятишек
Словно во сне за старым шли.
Адольфов и Франтишек,
Маргарит, Колет и Роз

Больше не видали,
Реки пролитые слез
Родниками стали,
Не иссякает в них вода
Чуть-чуть соленая всегда.
…........................................
И снова в город страх пришел,
Вернулись крысы в город,
Но не вернулся в дом никто,
Кто матерям был дорог.
….........................................
Приходит вывод сам собой,
И это знает каждый,
О том легенда и гласит:
Скупой заплатит дважды.

Виктор Вересов,
группа 636

С возрастных (геронтологических) позиций все мы, однокурсники – пожилые люди, старички и старушки. С позиций семейной иерархии – дедушки и бабушки, а есть уже и прадедушки и прабабушки. 
Я всегда трепетно относился к обязанностям деда, рассказывал внукам и внучке сказки и писал стишки. Вот пример стариковского творчества с посвящением внучке Маргарите.

Крысолов из Гамельна

Сонет о дружбе
Наш старый друг, не унывай:
Большие годы – не беда!
И наш Святитель Николай
В беде к тебе придет всегда!
Но лучше ты живи без бед,
Друзей и дом свой береги,
И ни средь ночи, ни в обед
К тебе не явятся враги!
А мы с тобою в трудный день
Присядем рядом вкруг стола,
Свечу зажжем – и сгинет тень,
И в гору двинутся дела!
Сегодня день рожденья твой,
И потому – друзья с тобой! 

4 сентября 2010 г.

 Сонет о любви
За все тебя благодарю:
Над речкой – алую зарю,
Над лесом – полную луну,
В гитаре – звонкую струну.
Я ничего не позабыл –
Как над Невой кораблик плыл,
Нам посылая свой привет
И теплый солнечный рассвет!
Тебя я вновь благодарю
За то, что так тебя люблю,
За двух детей, за внуков всех, 
За долгий жизненный успех.
За то, что ты на свете есть,
Что ты – моя судьба и честь!

26 ноября 2010 г.

Сонет о далекой юности
Много-много лет назад
На земле был дивный сад,
В том саду росли цветы –
Нашей юности мечты!
Я легко припомнить смог
Дым костра и пыль дорог,
Ясность глаз и крепость рук –
Нашей дружбы тесный круг!
Ты бокал полней налей
За здоровье всех друзей –
С кем и елось, и пилось,
С кем так многое моглось!
Ты бокал полней налей –
«Вив ля ви э ле солей!» **

15 октября 2011 г.
                **«Да здравствуют жизнь и 

солнце!»

 Сонет о времени
Ни зла, ни лжи не замечая,
Друзьям давнишним отвечаю
Не просто пламенным приветом,
А новым дружеским сонетом.
Бывало, помню, вместе часто
С друзьями мы делились счастьем,
Ну, а в беде или в трудный час
Друзья стремились к нам тотчас.
Дел добрых сделано немало – 
Сближенье душ нам помогало
Легко друг друга понимать
И мелких «ляпов» не считать.
Прошло полвека. Мы – другие,
Но помним годы дорогие...
                21 июня 2013 г.

Несколько
сонетов

для хороших 
людей 

Николай Чайка,
группа 607

2006 год. В «семерке» с 2005 года стали собираться ежегодно

2006 год. На концерте Вити Юшманова в Капелле 2012 год. Однокурсники в БЗФ с Владимиром Альшулером
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